

C'est pour moi un grand honneur que de me retrouver en votre compagnie aujourd'hui; je suis heureux de vous rencontrer et de débattre avec vous tous de questions relatives à l'éducation.

Pour que la Malaisie puisse atteindre les objectifs fixés dans son audacieux projet «Vision 2020», il lui faudra nécessairement assurer le perfectionnement de ses ressources humaines. Au fur et à mesure que son économie se tourne davantage vers les secteurs de la fabrication et des services de pointe, elle continuera d'avoir un besoin crucial de main-d'oeuvre éduquée.

### **Coopération du Canada avec la Malaisie en matière d'éducation**

Depuis l'accession de la Malaisie à l'indépendance, en 1957, plus de 70 000 Malaisiens sont venus faire des études au Canada. Même votre ministre de l'Éducation, Datuk Amar Sulaiman Daud, est un ancien étudiant d'un établissement canadien : il détient un diplôme d'études supérieures de l'Université de Toronto. Les établissements d'enseignement canadiens souhaitent vivement continuer d'aider la Malaisie à combler ses besoins sur les plans de l'éducation et de la formation. Le Canada soutient activement une coopération renforcée dans ces domaines.

En voici quelques exemples. Des fonds provenant de l'Agence canadienne de développement international ont permis d'inaugurer officiellement, en 1989, le Bureau Éducation Canada à Kuala Lumpur. Le même organisme, l'ACDI, a également affecté des crédits supérieurs à 1,2 million de ringgits à une initiative conjointe de l'University Utara Malaysia et de l'Université de la Saskatchewan visant à renforcer les compétences en gestion nécessaires au développement économique de la Malaisie. En 1993, l'ACDI a conclu un accord avec la Lasalle International Fashion School en vue de l'attribution de six bourses d'un montant total de 162 000 ringgits. De plus, en 1993 et en 1994, le Centre Canada-ANASE (Association des nations de l'Asie du Sud-est) a financé un voyage d'études d'une durée de six semaines dans la région Asie-Pacifique de quinze étudiants de maîtrise en administration des affaires de l'Université de Victoria. Cette tournée comprenait un stage d'un mois au sein d'entreprises malaisiennes.

### **Possibilités d'études au Canada**

Le Canada a beaucoup à offrir aux étudiants malaisiens qui souhaitent recevoir une formation à l'étranger et il est à la fine pointe de la prestation de services dans le domaine de l'éducation. J'en veux pour preuves les exemples qui suivent. Les facultés de médecine de six universités canadiennes sont jumelées au Collège international de médecine de Kuala Lumpur. Trois universités canadiennes – l'Université de Winnipeg, l'Université du Manitoba et l'Université Acadia – ont des accords de jumelage avec des établissements en Malaisie. Il n'est guère nécessaire que j'indique ici qu'un accord de jumelage entre l'Université de Calgary et le Sunway College est déjà en préparation.